

一球通信 vol.136

*****コンテンツ*****

1. はじめに(編集者渡辺より)
2. 高橋進さん世代が集まって現役にエール
3. OB 野球大会

1. はじめに(編集者渡辺より)

OB・OGの皆様日頃より、一球通信のご愛読賜り誠にありがとうございます。
野球部は、先の3-4部入替戦にて、1勝2敗で芝浦工業大学に敗退し、悔しくも4部降格が決定いたしました。球場に直接足を運んでくださった皆様、温かいお言葉くださいました皆様、有難うございました。皆様のご支援にも関わらず、最後の最後で踏ん張りがきかず、このような結果となり、大変不甲斐なく思います。

さて、先日今井会長よりお知らせがありましたように、鈴木前監督が退任されました。秋のリーグ戦も含め、当分は学生のみでのチーム運営となります。このことを受け、グラウンドに練習の様子を見に来て下さるなど、様々なご支援をいただき、OBの皆様には感謝の念でいっぱいです。皆様のご支援の下、私たちが日々野球をさせていただいていることを改めて実感し、皆様のご期待に応えられるチーム作りをし、少しでも早く3部昇格を果たしたい一心です。

学生だけでのチーム作りは、全く0からのスタートだと思って一番良いチームの形を現役でも十分に協議し、一人ひとりが、貢献しあえるものにしたいと考えております。はじめは困難なことも多く、OBの皆様には、今まで以上のご支援・ご指導を賜ることとなると存じますが、宜しく願いいたします。現役の部員としましては、このOB様のご厚意に甘えることなく、上だけを目指して、今まで以上に自覚をもって励みたいと思います。

一球通信は、そんな現役の様子・OB様のご卒業からのご活躍等を配信し、さらに結びつきを強化するためのものになればと考えております。今後とも是非、広くお読みいただけますと嬉しく思います。また、同窓会がおこなわれた際の簡単なレポートやOB便りをご執筆いただける方を引き続き募集しておりますので、そのような際には、是非ご連絡いただければと思います。何卒よろしく願いいたします。

3年マネージャー 渡辺佳奈

2. 高橋進さん（51年卒）世代が集まって現役にエール(昭和51年卒飯島様より)

◆秋季リーグ戦の活躍を願って（文中敬称略）

7/17（火）、51年卒の高橋進さんの同世代、49年秋リーグ戦時のメンバーが久しぶりに顔を揃えた。投手・飯島富士夫（51年）1塁・高橋雅和（52年）2塁・加藤純夫（50年）3塁・宮崎浩二（51年）中堅・佐治誠（51年）右翼・高橋進（51年）の6人で、当時のリーグ戦や広商遠征の思い出、現在の野球部の状況などに話が弾んだ。

49年秋リーグは、上智（3番村木4番秋山の強打のチーム）には2勝1敗で勝ち点を取ったが勝率の差で3部最下位となり、入替戦で順天に負けて4部に降格した。今の野球部と同じ状況であり、チーム一丸となって秋のリーグ戦に向けて奮闘中の現役の皆さんを益々支援していこうと熱く盛り上がった。

経済財政諮問会議（注参照）メンバーで安倍政権の経済政策の旗振り役である高橋進さんも参加でき、日本を取り巻く国際環境や消費税率引き上げ、働き方改革などの課題にも話が及んだ。折しも同日に行われた広島県大会1回戦で広商が13-0で大勝したことで美味しいお酒もすすんで、3時間を超える楽しい時間となりました。



前列左から高橋進・加藤・宮崎、後列左から佐治・高橋雅和・飯島

◆広商との交流の思い出

当時は 43 年に始まった広島商業高校野球部との交流も軌道に乗った時期であり、48 年の甲子園では金光主将のもと佃・達川のバッテリー中心の守りの広商野球で、春は金光の 3 盗で江川の作新を破って準優勝、夏は強打の静岡高校をサヨナラスライズで破って優勝し、「学問と野球の業務提携」（今井会長の如水会報 2016 年 5 月号寄稿参照）は両校にとって大変有意義な交流となっていった。以下、6 人の広商との交流について紹介します。

- ◇加藤（50 年）：48 年 1 月、1 か月の冬の遠征では広商 71 期の寿山勝巳選手の家で宿泊して家庭教師しながら野球漬けの毎日。後に、縁があって寿山選手の妹さんと結婚した。結婚式では両校関係者から多数のお祝いのメッセージをいただいた。
- ◇飯島（51 年）：48 年 1 月は 1 週間鈴木仁司選手（畠山先生の甥）の家で家庭教師。畠山家の新年会では現若松監督と一緒にボーリングを楽しんだ。48 年の冬は 1 か月川本幸生選手の市内マンションで寝食を共にした。63 年川本監督時（夏の甲子園優勝）にもグラウンドに監督を訪ね、夜は畠山先生、川本監督、大利氏他と八丁堀で旧交を温めた。
- ◇佐治（51 年）：48 年冬に 1 か月能美正孝選手の家で家庭教師しながら野球漬けの毎日を送った。畠山先生直々のご指導で、投手として上手投げから下手投げに変えたばかりで必死だった。結局その 1 年後には外野手に転向したが、周囲の期待に応えられなかったことは苦い思い出である。
- ◇高橋進（51 年）：48 年冬に 1 か月信川正和選手の家で宿泊し家庭教師と練習の毎日を送った。12/下旬（冬休み）の約 1 週間は、同期の飯島・佐治・山口と分担して野球部の 1.2 年生部員（約 60 人）の授業を行った。午前中授業、午後練習、夜は家庭教師とハードな年末となった。
- ◇宮崎（51 年）：48 年 1 月は 1 週間井藤直樹選手宅で宿泊し家庭教師。グラウンドでは帰省中の二宮選手（駒沢大、巨人）他の OB にも技術指導を頂いた。49 年冬は 1 か月信川正和選手の家で宿泊し家庭教師と練習の毎日。
- ◇高橋雅（52 年）：冬の遠征はなかったが、48 年・49 年の 8 月は夏の甲子園期間中に、1 週間強の広商合宿を行い帰りに大阪・神戸の 3 商大戦に臨んだ。48 年は広商が全国制覇したが、1.2 年生（元福島コーチ他）が交代で残って一橋の練習の相手をしてくれた。

この時期は、夏の甲子園期間中に広商合宿（1 週間強）を行った関係で、上記の 6 人は数回にわたって遠征し、にわか広島弁をしゃべり、お好み焼きを食べたものである。

【48年冬の広商遠征】

上記の通り、48年12/中～49年1/中旬の遠征には、佐治・高橋進・飯島の3人が参加しており、食事会でも当時の話で盛り上がった。いくつかのトピックスを紹介します。

- ① 元旦に弥山で初日の出。夜中に宮島に集合して監督選手全員で必勝祈願を行い、弥山に登ってご来光を拝んだ。下山してから、大鳥居で父兄の皆さんと記念写真。
- ② 迫田監督（現如水館監督）の奥様の店でお酒をいただきながら広商野球の神髄を教わった。「理想の広商野球は、8回まで0-0で9回に1点を取って勝つ」など。
- ③ 夜の繁華街にも。畠山先生に牡蠣をご馳走になったり、達川選手のお父様に焼き肉に連れて行っていただいたり、学生には過分の対応をしていただきました。



◆最後に

今回は同時期に苦楽を共にしたメンバーの集まりで、40数年前に戻って楽しい時間を過ごしました。3部残留・復帰が目標の弱い世代でしたが、国立で一緒に汗を流した仲間は会えば通じる一球会ならではの財産です。現役の皆さんも、全員で一丸となって目標に向かって頑張ってください。今のメンバーが一生の財産になりますので。

<2018年7月 51年卒・飯島記>

<注>「経済財政諮問会議現メンバー」(11名定員)(内閣府HPに議事録等掲載)

- ・議長 : 安倍総理
- ・議員 : 麻生副総理兼財務相、菅官房長官、茂木経済再生担当相、野田総務相、世耕経産相、黒田日銀総裁
- ・民間議員: 伊藤元重(学習院教授)、高橋進(日本総研チェアマン)
中西宏明(経団連会長)、新浪剛史(サントリー社長)

以上

3. OB 野球大会

7/7(土)に、国立のグラウンドにてOB・現役対抗野球大会が春季OB総会と併せて行われました。

簡単ではございますが、当日の様子をご覧くださいませ。

参加者様



(上段左から) H30 川畑様・H28 六畑様・H28 文字様・H28 日下部様・H28 別所様

(下段左から) H25 山口様・H18 谷口様・H27 井川様・H25 菊池様・H26 高石様

※H30 里吉様

3点ビハインドから最終回、意地の追い上げを見せ、最後は井川様によるサヨナラ打でOBチームの勝利！！



最後まで熱いゲームを有難うございました！！



| Team | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 6 | 7 | 8 | 9 | Total |
|-----------|---|---|---|---|---|---|---|---|---|-------|
| 現役 チーム | 2 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 3 | 2 | 3 | 10 |
| OB チーム | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 6 | 4 | 11 |

最後までお読みいただきして有難うございます。

今後とも野球部への温かいご指導・鞭撻ほどよろしく願ひいたします。

一橋大学硬式野球部

3年マネージャー渡辺佳奈

一橋大学硬式野球部公式ホームページはこちら↓

<http://jfn.josuikai.net/circles/sports/hit-u-bbc/>

OB・OG 様専用ページパスワード：hitbbc-obog

↓ご意見・ご要望・配信停止等のご連絡等はこちらまで↓

hit.u.bbc.mg@gmail.com